FACULTAD DE ODONTOLOGÍA-TIJUANA

DR. JULIO CÉSAR GARCÍA BRIONESDIRECTOR PROVISIONAL DE LA FACULTAD PRESENTE.-

Asunto: Informe Semestral de actividades de campo

La realización de prácticas profesionales en escenarios reales, es una actividad que viene acompañando a los estudiantes de las diferentes etapas del Programa de Cirujano Dentista desde el segundo ciclo del 2009, en las que, también se ven involucrados los alumnos de los Programas de Posgrado de la Facultad: Odontología Pediátrica, Ortodoncia y Endodoncia.

Escuela Primaria Rural "Claudio Sarabia"

Jornada realizada en las instalaciones del plantel, ubicado en el Km. 90 de la Carretera Transpeninsular de la localidad de San Vicente, delegación de Ensenada, B.C., los pasados 7 y 8 de marzo, donde se proporcionó atención odontológica a los escolares así como también a los miembros de la comunidad en general.

Se contó con la participación de 2 estudiantes del programa de Odontología Pediátrica, 2 del Posgrado en Ortodoncia, 1 prestador de Servicio Social, 11 alumnos de la Licenciatura y 5 docentes de la Facultad.



RESULTADOS:

La población atendida fue de 80 pacientes en un rango de los 5 a 47 años de edad. De los 120 tratamientos realizados se registró una mayor prevalencia de exodoncias, con un 29.5% y los tratamientos pulpares con un 21% (recubrimientos pulpares (directos e indirectos), pulpotomías y pulpectomías), obturaciones en resina y amalgama y la colocación de coronas de acero cromo; además de brindar educación para la salud bucal a los 454 escolares del centro durante las cuales, se entregaron cepillos dentales.



Asociación de Trabajadores del Campo de Berries, San Quintín, B.C.

Llevada a cabo del 17 al 20 de marzo en las instalaciones de la Escuela primaria bilingüe "Salvador Díaz Mirón" ubicado en la calle Culiacán #400 de la colonia Lomas de San Ramón (Triquis), de San Quintín, B.C., en la que se proporcionó atención odontológica a los integrantes de la asociación y sus familias.

Los servicios ofertados fueron los básicos; obturaciones, exodoncias simples y quirúrgicas, detartrajes y profilaxis, tratamientos realizados por 14 pasantes del programa de Licenciatura y 3 de etapa terminal, supervisados por 7 docentes.

La poblacion beneficiada consistió en 177 pacientes con un rango de edad de 4 a 62 años.

De los 259 tratamientos realizados, se observó el predominio de detartrajes (30%) y profilaxis(20%), seguidos por restauraciones (12%).



VIIDAI

Realizada del 28 de abril al 1º de mayo en las instalaciones de la Escuela primaria bilingüe "Salvador Díaz Mirón" ubicado en la calle Culiacán #400 de la colonia Lomas de San Ramón (Triquis), en Vicente Guerrero, San Quintín, B.C., en la que se proporcionó atención odontológica a los integrantes de la comunidad.



Se contó con la participación de 2 estudiantes del programa de Odontología Pediátrica, 18 estudiantes de la Licenciatura de Cirujano Dentista y 4 docentes de la Facultad.

La población beneficiada fue de 125 pacientes con un total de 253 procedimientos en los que se incluyen: exodoncias, obturaciones de resina y amalgama, tratamientos pulpares, coronas de acero cromo, detartrajes y profilaxis.



UABC EN TU COMUNIDAD

Brigada que fue llevada adelante el pasado 20 de mayo en las instalaciones del Cobach, centro de Rosarito, B.C.

Se brindaron servicios de salud bucodental a la comunidad Rosaritense en general, ofertando restauraciones en resina y amalgama, exodoncias, detartrajes y profilaxis.

Participaron 14 pasantes del Programa de Cirujano Dentista y 4 docentes.

La población beneficiada fue de 65 pacientes con un total de 90 tratamientos.

CONTRIBUCIÓN A LA INSTITUCIÓN:

Incremento de la presencia Universitaria apoyando a las comunidades desfavorecidas del estado quienes, en su gran mayoría, carecen de la posibilidad económica para la debida atención de la salud bucodental.

CONCLUSIONES:

La permanencia de este tipo de programas, solventa en los estudiantes del Programa de Cirujano Dentista y de sus distintos Posgrados, valores de respeto a la diversidad cultural y a la realidad social que se enfrenta diariamente en estas comunidades, el aprendizaje llevado a cabo fuera de la comodidad de los recintos universitarios en escenarios reales sin dejar a un lado, el aprendizaje a nivel de pares, que ha resultado muy gratificante para la licenciatura.

A T E N T A M E N T E "Por la realización plena del Ser" Tijuana, B.C., a 7 de Junio de 2023

Dra. Alicia Percevault ManzanoResponsable de Atención Comunitaria

Ccp. Lic. Marissa Chávez Reyna. Administradora de la Facultad de Odontología-Tijuana Ccp. Dra. Alicia Percevault Manzano. Responsable de atención comunitaria.